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An die Mitglieder 
der LAG Selbsthilfe Behinderter RLP 
  
 
 
 

      30.08.2019 
 
Schulung: Leichte Sprache im Gesundheitswesen 
  
 
Sehr geehrte Mitglieder,      
 
da unsere Leichte Sprache-Schulung im April auf großes Interesse gestoßen ist und 
es mehr Anmeldungen als Plätze gab, veranstalten wir nun eine zweite Schulung. 
Diese wird ähnlich aufgebaut sein wie die vorherige Schulung, allerdings wird es 
dieses Mal verstärkt um das Thema Zuordnung von passenden Bildern zu einzelnen 
Textpassagen gehen. Hier werden sich die Teilnehmenden beispielhaft mit den 
Grafiken aus unserem aktuellen Projekt „Gesundheitsbezogene Selbsthilfe in Bildern 
- neue Abbildungen für die Leichte Sprache“ befassen, die derzeit gezeichnet werden 
und in einigen Monaten in unserer online Bilder-Galerie kostenfrei zum Download zur 
Verfügung stehen werden. Den detailierten Programmablauf finden Sie auf der 
nachfolgenden Seite.  

Die Schulung findet am Samstag, den 26.10.2019, in Mainz statt. Falls Sie Interesse 
an einer Teilnahme haben, können Sie sich bis zum 11.10.2019 anmelden. Die 
Teilnahmeanmeldung erfolgt schriftlich und wird anschließend nach Verfügbarkeit 
bestätigt. Die Veranstaltung ist Teil des Projekts „Gesundheitsbezogene Selbsthilfe in 
Bildern - neue Abbildungen für die Leichte Sprache“ und wird mit freundlicher 
Unterstützung der AOK gefördert. Wir bedanken uns und freuen uns auf eine 
erfolgreiche Veranstaltung. 

 
Mit freundlichen Grüßen 
  
________________________                                     _______________________ 
Johannes Schweizer,   Judith Kunz, 
Geschäftsführer  Projektmanagerin 
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Informationsveranstaltung:  
 
Schulung: Leichte Sprache im Gesundheitswesen (kostenfrei) 
 
Referentin:                         Viola Kirch, ZsL Mainz e.V. 
Datum:   Samstag, den 26.10.2019 
Ort: Zentrum für selbstbestimmtes Leben behinderter 

Menschen (ZsL) Mainz e.V. 
    Rheinallee 79-81, Mainz 
Uhrzeit:   11:00-17:00 Uhr 
Anfahrtsbeschreibung: https://zsl-mz.de/kontakt-wegbeschreibung/wegbeschreibung 
 
 
Programm: 
 
11:00 Uhr Ankommen, Begrüßung, Vorstellungsrunde, Erwartungen 
  (Orientierung an Schwerpunktthemen der Teilnehmer/innen) 
 
11:30 Uhr Mündliche Kurzübung, Einstieg ins Thema, Übersetzung Inklusion 
 
11:50 Uhr Regeln der Leichten Sprache 
 
12:20 Uhr Erste schriftliche Übung, Persönliche Zukunftsplanung oder 

Wohnformen  
 
13:00 Uhr Mittagspause 
 
13:30 Uhr Besprechung der ersten schriftlichen Übung 
 
14:00 Uhr Wie geht das Prüfen? Und warum ist es so wichtig? 
 
14:30 Uhr Besprechung der Grafiken der LAG 
 
15:00 Uhr  Lebenswirklichkeit von Menschen mit Lernschwierigkeiten 
 
15:20 Uhr Zweite Schriftliche Übersetzungsübung 
 
16.00 Uhr Besprechung der zweiten Übersetzungsübung 
 
16.30 Uhr Zeit für Fragen und Rückmeldungen/ Auswertung 
 
17.00 Uhr Ende der Veranstaltung 

 
 Die Pause erfolgt in Absprache mit den Teilnehmer/innen. 

https://zsl-mz.de/kontakt-wegbeschreibung/wegbeschreibung

